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この議会報告は、「相模原市議会議員 えのもと揚助」の後援会
として「明日の相模原を築く会」が発行しています。発行にあたっ
ては、政務調査費を一切使わず、個人様・企業様のご支援と自費
にて作成しています。「明日の相模原を築く会」では、後援会への
加入やご支援いただける方を随時お待ちしています。どうぞ一
緒に明日の相模原のために、えのもと揚助議員と活動していき
ましょう。ご興味のある方は、下記までお問い合わせください。

☆『市民の生の声、対話が切り開いた銀河アリーナ』議会報告0４作成
　今回、令和３年６月議会の報告は、銀河アリーナ廃止検討を受け、えのもと揚
助議員が行った市民アンケートに回答いただいた1600人以上の声をきっかけに廃
止から一変、存続の可能性を検討へと市が大きく方針を変更ことを受け、銀河ア
リーナの件一点に絞り議会で、そのあり方や展望、数字を踏まえた具体的な提言
を含め質問しました。銀河アリーナの今後、延いては相模原市の今後のために、
市民の皆さんの声はきちんと行政に届くこと、その声には強い力があることを感
じました。どうぞ、その経過の報告をご覧ください。　　　  　　　　＜編集長＞

相模原市議会議員
えのもと揚助 議会報告『Full swing 04』

発行日：2021年 9月

☆ご連絡

後援会『明日の相模原を築く会』
一緒により良い相模原を目指しませんか？

・えのもと揚助議員の市政説明会（数名からで可）実施の場を随時募集中！
・この『議会報告』のポスティングに協力していただける方 募集中！

●個人的に行かないので、廃止に
賛成

●財政的に仕方ないので廃止に賛成

●利用者が限定的であるため廃止に
賛成

●銀河アリーナ自体を知らないの廃
止に賛成 

銀河アリーナ廃止検討からの経緯

!!
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その他の意見

●銀河アリーナは希少価値あり、相模原市の
シンボルなので廃止に反対

●市がもっと運営努力をするべきであり、廃止
に反対

●民間の協力を得て、運営していくべきであ
り廃止に反対

●私はやらないが、子供たちの為に残してあ
げたいので廃止に反対

●政令市になることで良くなると言っていたのに、縮小ばかりで疑問
●行革には賛同するが、プロセスをすっ飛ばして今回の行革に含めるテーマではない
●お金がないなら議員の給与をカットしてください
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橋本駅北口・相模湖駅・藤野駅・城山（スーパーア
ルプス前）・相模原駅（デッキ）・アリオ橋本店前・
エスポット淵野辺前・イオン古淵店前・相模大野
駅（デッキ）・サウザンロード入口交差点・淵野辺
駅南口・旧アイワールド前・星が丘交差点・税務
署前交差点・上溝ダイエー前・麻溝公園前

銀河アリーナ廃止についてアンケート

街頭アンケートの実施 （実施期間 2021/2/20～3/20）

実施場所：市内15か所

実施件数：計1,084件

10代
189名

20代
96名

30代
192名

40代
163名

50代
157名

60代以上
287名

662件

130件

142件

150件

補助金付き
民節民営で存続

市財政の為に仕方ない 

スケートリンクは不要 

従来方式での存続

中央区青葉1丁目、中央区青葉２丁目、中央区青
葉３丁目、弥栄1丁目、弥栄２丁目

戸別訪問アンケートの実施 （実施期間 2021/3/31～5/25）

実施場所

実施件数：計596件

10代
6名

20代
7名

30代
31名

40代
75名

50代
66名

60代以上
441名

9件

従来方式で
の存続

賛成 反対

補助金付き
民節民営で存続

466件

55件

66件

市財政の為に仕方ない 

スケートリンクは不要 

43件172件
※弥栄1丁目、弥栄２丁目で実施

駐車場有料化の賛成・反対

スケート団体や愛好家からの問い合わせ
や現況を伺う中で、市民の方の関心も非常
に高いことを知りました。
銀河アリーナの廃止に関する意見を直接
市民の皆さんから伺うために街頭アン
ケート・戸別訪問を実施しました。
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　政令市移行から10年が経過した今も尚、暮ら
しの豊かさや地域の発展を実感できていない市
民の声は高まり続けている。
　財政の厳しさばかりが強調され、緊縮・縮小一
辺倒の夢なき政治に、本来主役であるはずの市
民は不在となり、官僚主導、中央ありき、一部の
既得権益者によって政が行われている。
　その古い政治に変革をもたらし、先人たちに
恥じない未来に拓かれた責任政治を実現するの
が、私たちの使命である。

『夢なき政治に未来への道はなし』

　私たちは、夢ある未来を描き、その実現の為に
知恵を出し合い、議論を尽くし、努力を惜しまな
い政治文化を創り上げる。
　そして、市民と共に改革の道へ突き進む強い
決意の下、未来のさがみはらを築く責任政党「地
域政党さがみはら」の結成をここに宣言する。

地域政党さがみはら 結党の報告 結党宣言（要旨）

地域政党
結党の報告

〒252-0237 神奈川県相模原市中央区千代田６丁目６-２

〒252-0253
相模原市中央区南橋本 1-3-13 小山ビル 1 階

TEL.042-703-5452

排水管高圧洗浄

0120-37-4988 TEL.042-757-2938

日本衛生環境

台所・トイレのつまり・水まわりのトラブル
お気軽にご相談ください。

〒252-0336 神奈川県相模原市南区当麻３５３９－１９９

一般土木建築請負

TEL . 042 -777 -1001  FAX .  042 -777 -1002

大建工業有限会社

株式会社アライブ・フードサービス

この議会報告作成にあたりご協賛いただいた企業様方には誠に感謝申し上げます。

　2021年1月に相模原市行財政構造改革プラン（案）の中で銀河アリーナの廃止案
が発表されました。突然の廃止検討となった銀河アリーナについて、率直な意見を
伺うために市民アンケートを実施。
　廃止に賛成・反対か、またその理由に加え存続方法などを選んでもらう内容で行
い、市内各所で多くの方にアンケートに答えていただき、対話をした結果。

で存続を望む声が多くを占める結果となり、
その結果を踏まえ、もとむら市長へ

銀河アリーナについては、2023年度内までに存続の可能性を含めて検討へと変更の発表

　去る令和3年8月2日、地域政党さがみはらの旗揚げを致しました。
現在、相模原市議会は、国や県、公務員組合や特定の団体とのしがらみ、加えて
議員同士の馴れ合い政治が常態化している状況であります。夢ある政治を市
民と共に実現させる上で、既存の議員では大改革を推し進めるだけの胆力が
ないことを痛感していました。
　新しい政治の実現には若い力と民間の発想・経験が必要不可欠であります。
そこで、地域活性化に民間人の立場で真剣に取り組んできた同志に声を掛け、
結党趣旨、綱領、基本政策を一年以上の歳月をかけて練り上げ、地域政党を結

成するに至りました。
　令和5年4月に執行される相模原
市議会議員選挙には、南区から山口
恒支部長、中央区から高橋和也支部
長が挑戦する予定です。
　先ずもって、皆様にご報告申し上
げます。

地域政党さがみはら
代 表 榎本揚助左から、中央区支部長 高橋和也（左）、代表 榎本揚助（中央） 、

南区支部長 山口恒（右）

結党宣言全文、綱領・基本政策
はWEBからご覧ください。

補助金付き民設・民設方式

市民アンケートの実施結果の
報告及び提言書を提出。

銀河アリーナ廃止で検討
廃止に賛成

行財政構造改革により廃止

10.6億円 試算見直し効果額（４年試算）

行財政構造改革プラン 賛成？ 反対？

市財政の為に仕方ない スケートリンクは不要

廃止に反対

約1.6億円／年

約23億円

従来方式での存続 補助金付き
民設・民営方式で存続

管    理
運営費

建替え
費　用

約7,300万円／年

なし
民間事業者へ補助金の支出

建替え費用

25年間
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補助金付き民設・民設方式

市民アンケートの実施結果の
報告及び提言書を提出。

銀河アリーナ廃止で検討
廃止に賛成

行財政構造改革により廃止

10.6億円 試算見直し効果額（４年試算）

行財政構造改革プラン 賛成？ 反対？

市財政の為に仕方ない スケートリンクは不要

廃止に反対

約1.6億円／年

約23億円

従来方式での存続 補助金付き
民設・民営方式で存続

管    理
運営費

建替え
費　用

約7,300万円／年

なし
民間事業者へ補助金の支出

建替え費用

25年間



●大型（仮設）冷凍機を外付け
●自家発電を行っている

フロンガスの規制強化に伴い

夏の高校野球時期11日間少なくみて一日 2,000台駐車

銀河アリーナは

●人件費の割合が格段に高い
●一般・専用料金とも安い

リンクに氷を張っている現状、
これが一番のコストがかさむ原因

施設の維持

財源の確保

YouTube
えのちゃんねる

議
会
の
内
容
を

動
画
で
見
よ
う淵野辺公園の新たな価値の創造について

銀河アリーナに見る公共施設の課題について

●国有地・市所有施設 土地は国有地で施設は横浜市が所有

●民間運営で好転 ㈱DeNAによる球団とスタジアムの一体運営体制

●市長交代で政策転換 選挙で新市長に変わり新球場建設案を廃止政策転換

 1質問

もとむら市長が本部長として進めてきた行財政構造改革プラン案の中で
銀河アリーナの廃止検討が示されました。

銀河アリーナには運営面の課題がいくつもありますので具体的に伺います。

年間いくらの経費がかかっているのか伺います。

建替えありきであった政策の転換をした
冷凍設備の更新はやらなければならない

指定管理期間となっている残り３年間もこのリース方式を継続するのですか？

『銀河アリーナ』は『淵野辺公園内』に設置されているひとつの施設

スケート教室を体験してきた若者が価値を感じてくれていたことは喜ばしく感じており、
シビックプライドの醸成にも寄与してきたものと認識しています。

市長の答弁（要旨）

廃止検討を受け、市内全域の街頭で幅広い世代、多くの声を聴いた意見として

まず、前談として横浜スタジアムの例をお伝えします。

そうなのです !
銀河アリーナの状況と
そっくりなのです !

市内小学４年生を対象に毎年開催してきた『スケート教室』が銀河アリーナにおける最大の価値！
と言う声をスケート教室を体験してきた１０代、２０代の若い人からたくさん伺いました。
この声に対して、もとむら市長の見解、
そして今後スケート教室を楽しみにしている子供たちへメッセージをお願います。

 
なぜ「銀河アリーナ」だけが、廃止の方針「公営の役目を終えた」と判断に至ったのですか？

 

一般性がないことはやれないでは、本市は何をやっても一番になれません！

財政の話ならば、比較と数字を示してもらいたい！

●行財政構造改革プランにおいて、持続可能な行財政基盤を築く為、銀河アリーナ
は市費投入しない形で運営手法または廃止を検討。
●屋内スケート場を市営で設置している事例が極めて少なく、市の行政サービスと
しての一般性がない。
●市政推進における施策上の位置づけが特になされていないことなど、事業の有効
性などの観点から総合的に判断。

副市長の答弁（要旨）

［総合水泳場（グリーンプール）］2億8,000万円／年
［北市民健康文化センター］1 億8,000万円／年
［市民健康文化センター］1 億6,000万円／年
［銀 河 ア リ ー ナ ］1 億5,000万円／年

836人／１日
597人／１日
420人／１日
684人／１日
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。 （他 屋内スポーツ施設比較）

利用者数は重要!!
数字で根拠を示せない
なら市民の理解は
得られない!!

●仮設冷凍機８基
●発電機２台のリース料

大規模改修を行う以外には対応方法がございませんので、
今後も仮設冷凍機の利用は継続する予定でございます。

市民局長の答弁（要旨）

市民局長の答弁（要旨）

9,000万円／年
（燃料代・その他経費を含め）

副市長の答弁（要旨）

新しい冷凍機を設置
するのに、どの程度
の改修費用が必要 ?

コスト意識を強く持つ、
これぞ行財政改革の本
丸じゃないですか。
市民には痛みを求めな
がら、為政者は難しい
ことから逃げるでは

市政の発展には繋
がりません。

利用料金の変更は条例を改正すればできます。
市民利用枠の変更や、プロインストラクターの派遣は法的
にやってはならないのですか？

冷凍機のみの設置費用は積算しておりません。
市民局長の答弁（要旨）

今後行うサウンディング型市場調査や市民意向調査等で
施設の在り方を検討して決めて行く為、現段階で個々の
修繕費用については積算しておりません。

市民局長の答弁（要旨）

廃止検討と市が発表してから約半年
も経つのですが、何故積算していな
いのですか？

市が廃止を発表したのに、積算すら
していない…。そしてサウンディン

グや市民意向調査を実施
しないと積算が出来な
いって意味不明です…。

これらを改善することが維持管理費用を抑え財源を確保する手法の答えです。

横浜銀行アイスアリーナ
スポーツ教室収入 2億円以上

銀河アリーナ
・プロインストラクター受け入れ禁止

・教室 1回 500円

1,000万円以上の収益！

2億2,000万円の市費投入

（フィギアスケートをやりたい子ども達が集まらない）
（収益化できるわけがない）

1億円
人件費 人件費 人件費

支出3億2千万円
支出 支出

4億7千万円 1億8千万円

1億1千万円 1,500万円
横浜銀行

アイスアリーナ
関空

アイスアリーナ

31％
人件費比率

23％
人件費比率

8％
人件費比率

利用料金等の変更

駐車場の年間利用者数、夏の高校野球時期の臨時駐車場
数は最大でどのくらいの駐車ができるのか伺います。

駐車場の有料化

維持管理費用の捻出に財源確保は必要、参考にして頂きたい！

前向きな答弁だったと思います

公共の施設という観点から営利活動を目的とした利用申請を制限
してきた経過があります。こうした経緯に理解が得られるならば、
法的な問題の整理や、今後実施するサウンディング型市場調査
などでの提案を踏まえ採算性確保の可能性などについても検討
してまいります。

環境経済局長の答弁（要旨）

１日約 1,000 台 / 休日は約 1,500 台程度

市民215人に、
銀河アリーナ存続の為
の財源として
駐車場を有料化の賛否

80%

市役所周辺と駐車場
同程度の有料化なら良い

平常時利用者数
平常時の4倍 約1,400 台の駐車場確保臨時駐車場数

仮に一台 500円の料金を頂けば

銀河アリーナのマイナスだけが
注目されていますが…。

銀河アリーナのサウンディング調査は銀河アリーナや球
場等と公園の一体管理運営を見越したサウンディング
調査を実施して下さい。
まさに、行財政構造改革を推し進めながら、本市未来
の新しい姿を示す絶好の機会、象徴的な事例になるの
は間違いないと思います。見解を伺います。

現状は公園全体で

最重要ポイントは、
民間が公共施設を
経営する公共施設
等運営権制度いわ
ゆるコンセッショ
ン方式の公募を行
うことであります。

1 2 3

市民局長の答弁（要旨）

銀河アリーナのサウンディング調査の中で民間事業者から淵野辺
公園内の他の施設などの活用と合わせた提案などがある場合にも
柔軟に対話を進め、その可能性を探っていくものと考えております。

その一歩を踏み出さなければ何も進まないと言う思いで
公園全体での PFI の導入を提案しました。

民間に選ばれ、あの土地で
市と連携しながら市民が喜
んでくれるような事業を展
開してみたいと思われるよ
うな環境づくりが必要！

つまり早ければ早いほど市費投入を抑えることが出来た！！
コスト感覚から言って早急に対応して頂くことを強く求めます。

銀河アリーナ

えのもと揚助 質問（要旨）
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冷凍設備の更新はやらなければならない

指定管理期間となっている残り３年間もこのリース方式を継続するのですか？

『銀河アリーナ』は『淵野辺公園内』に設置されているひとつの施設

スケート教室を体験してきた若者が価値を感じてくれていたことは喜ばしく感じており、
シビックプライドの醸成にも寄与してきたものと認識しています。
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廃止検討を受け、市内全域の街頭で幅広い世代、多くの声を聴いた意見として

まず、前談として横浜スタジアムの例をお伝えします。

そうなのです !
銀河アリーナの状況と
そっくりなのです !

市内小学４年生を対象に毎年開催してきた『スケート教室』が銀河アリーナにおける最大の価値！
と言う声をスケート教室を体験してきた１０代、２０代の若い人からたくさん伺いました。
この声に対して、もとむら市長の見解、
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しないと積算が出来な
いって意味不明です…。
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スポーツ教室収入 2億円以上
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駐車場の年間利用者数、夏の高校野球時期の臨時駐車場
数は最大でどのくらいの駐車ができるのか伺います。
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う淵野辺公園の新たな価値の創造について

銀河アリーナに見る公共施設の課題について

●国有地・市所有施設 土地は国有地で施設は横浜市が所有

●民間運営で好転 ㈱DeNAによる球団とスタジアムの一体運営体制

●市長交代で政策転換 選挙で新市長に変わり新球場建設案を廃止政策転換

 1質問

もとむら市長が本部長として進めてきた行財政構造改革プラン案の中で
銀河アリーナの廃止検討が示されました。

銀河アリーナには運営面の課題がいくつもありますので具体的に伺います。

年間いくらの経費がかかっているのか伺います。

建替えありきであった政策の転換をした
冷凍設備の更新はやらなければならない

指定管理期間となっている残り３年間もこのリース方式を継続するのですか？

『銀河アリーナ』は『淵野辺公園内』に設置されているひとつの施設

スケート教室を体験してきた若者が価値を感じてくれていたことは喜ばしく感じており、
シビックプライドの醸成にも寄与してきたものと認識しています。

市長の答弁（要旨）

廃止検討を受け、市内全域の街頭で幅広い世代、多くの声を聴いた意見として

まず、前談として横浜スタジアムの例をお伝えします。

そうなのです !
銀河アリーナの状況と
そっくりなのです !

市内小学４年生を対象に毎年開催してきた『スケート教室』が銀河アリーナにおける最大の価値！
と言う声をスケート教室を体験してきた１０代、２０代の若い人からたくさん伺いました。
この声に対して、もとむら市長の見解、
そして今後スケート教室を楽しみにしている子供たちへメッセージをお願います。

 
なぜ「銀河アリーナ」だけが、廃止の方針「公営の役目を終えた」と判断に至ったのですか？

 

一般性がないことはやれないでは、本市は何をやっても一番になれません！

財政の話ならば、比較と数字を示してもらいたい！

●行財政構造改革プランにおいて、持続可能な行財政基盤を築く為、銀河アリーナ
は市費投入しない形で運営手法または廃止を検討。
●屋内スケート場を市営で設置している事例が極めて少なく、市の行政サービスと
しての一般性がない。
●市政推進における施策上の位置づけが特になされていないことなど、事業の有効
性などの観点から総合的に判断。

副市長の答弁（要旨）

［総合水泳場（グリーンプール）］2億8,000万円／年
［北市民健康文化センター］1 億8,000万円／年
［市民健康文化センター］1 億6,000万円／年
［銀 河 ア リ ー ナ ］1 億5,000万円／年

836人／１日
597人／１日
420人／１日
684人／１日

ま
っ
た
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意
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ん
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。 （他 屋内スポーツ施設比較）

利用者数は重要!!
数字で根拠を示せない
なら市民の理解は
得られない!!

●仮設冷凍機８基
●発電機２台のリース料

大規模改修を行う以外には対応方法がございませんので、
今後も仮設冷凍機の利用は継続する予定でございます。

市民局長の答弁（要旨）

市民局長の答弁（要旨）

9,000万円／年
（燃料代・その他経費を含め）

副市長の答弁（要旨）

新しい冷凍機を設置
するのに、どの程度
の改修費用が必要 ?

コスト意識を強く持つ、
これぞ行財政改革の本
丸じゃないですか。
市民には痛みを求めな
がら、為政者は難しい
ことから逃げるでは

市政の発展には繋
がりません。

利用料金の変更は条例を改正すればできます。
市民利用枠の変更や、プロインストラクターの派遣は法的
にやってはならないのですか？

冷凍機のみの設置費用は積算しておりません。
市民局長の答弁（要旨）

今後行うサウンディング型市場調査や市民意向調査等で
施設の在り方を検討して決めて行く為、現段階で個々の
修繕費用については積算しておりません。

市民局長の答弁（要旨）

廃止検討と市が発表してから約半年
も経つのですが、何故積算していな
いのですか？

市が廃止を発表したのに、積算すら
していない…。そしてサウンディン

グや市民意向調査を実施
しないと積算が出来な
いって意味不明です…。

これらを改善することが維持管理費用を抑え財源を確保する手法の答えです。

横浜銀行アイスアリーナ
スポーツ教室収入 2億円以上

銀河アリーナ
・プロインストラクター受け入れ禁止

・教室 1回 500円

1,000万円以上の収益！

2億2,000万円の市費投入

（フィギアスケートをやりたい子ども達が集まらない）
（収益化できるわけがない）

1億円
人件費 人件費 人件費

支出3億2千万円
支出 支出

4億7千万円 1億8千万円

1億1千万円 1,500万円
横浜銀行

アイスアリーナ
関空

アイスアリーナ

31％
人件費比率

23％
人件費比率

8％
人件費比率

利用料金等の変更

駐車場の年間利用者数、夏の高校野球時期の臨時駐車場
数は最大でどのくらいの駐車ができるのか伺います。

駐車場の有料化

維持管理費用の捻出に財源確保は必要、参考にして頂きたい！

前向きな答弁だったと思います

公共の施設という観点から営利活動を目的とした利用申請を制限
してきた経過があります。こうした経緯に理解が得られるならば、
法的な問題の整理や、今後実施するサウンディング型市場調査
などでの提案を踏まえ採算性確保の可能性などについても検討
してまいります。

環境経済局長の答弁（要旨）

１日約 1,000 台 / 休日は約 1,500 台程度

市民215人に、
銀河アリーナ存続の為
の財源として
駐車場を有料化の賛否

80%

市役所周辺と駐車場
同程度の有料化なら良い

平常時利用者数
平常時の4倍 約1,400 台の駐車場確保臨時駐車場数

仮に一台 500円の料金を頂けば

銀河アリーナのマイナスだけが
注目されていますが…。

銀河アリーナのサウンディング調査は銀河アリーナや球
場等と公園の一体管理運営を見越したサウンディング
調査を実施して下さい。
まさに、行財政構造改革を推し進めながら、本市未来
の新しい姿を示す絶好の機会、象徴的な事例になるの
は間違いないと思います。見解を伺います。

現状は公園全体で

最重要ポイントは、
民間が公共施設を
経営する公共施設
等運営権制度いわ
ゆるコンセッショ
ン方式の公募を行
うことであります。

1 2 3

市民局長の答弁（要旨）

銀河アリーナのサウンディング調査の中で民間事業者から淵野辺
公園内の他の施設などの活用と合わせた提案などがある場合にも
柔軟に対話を進め、その可能性を探っていくものと考えております。

その一歩を踏み出さなければ何も進まないと言う思いで
公園全体での PFI の導入を提案しました。

民間に選ばれ、あの土地で
市と連携しながら市民が喜
んでくれるような事業を展
開してみたいと思われるよ
うな環境づくりが必要！

つまり早ければ早いほど市費投入を抑えることが出来た！！
コスト感覚から言って早急に対応して頂くことを強く求めます。

銀河アリーナ

えのもと揚助 質問（要旨）
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［事務所］〒252-0242
 相模原市中央区横山 1-1-13（2F）

TEL.042-707-0955　FAX.042-707-9363
　  yousuke.enomoto.sagami@gmail.com 

明日の相模原を築く会
@asuno.sagamihara

［えのもと揚助オフィシャルサイト］

えのちゃんねる

https://www.enomoto-yousuke.com/

この議会報告は、「相模原市議会議員 えのもと揚助」の後援会
として「明日の相模原を築く会」が発行しています。発行にあたっ
ては、政務調査費を一切使わず、個人様・企業様のご支援と自費
にて作成しています。「明日の相模原を築く会」では、後援会への
加入やご支援いただける方を随時お待ちしています。どうぞ一
緒に明日の相模原のために、えのもと揚助議員と活動していき
ましょう。ご興味のある方は、下記までお問い合わせください。

☆『市民の生の声、対話が切り開いた銀河アリーナ』議会報告0４作成
　今回、令和３年６月議会の報告は、銀河アリーナ廃止検討を受け、えのもと揚
助議員が行った市民アンケートに回答いただいた1600人以上の声をきっかけに廃
止から一変、存続の可能性を検討へと市が大きく方針を変更ことを受け、銀河ア
リーナの件一点に絞り議会で、そのあり方や展望、数字を踏まえた具体的な提言
を含め質問しました。銀河アリーナの今後、延いては相模原市の今後のために、
市民の皆さんの声はきちんと行政に届くこと、その声には強い力があることを感
じました。どうぞ、その経過の報告をご覧ください。　　　  　　　　＜編集長＞

相模原市議会議員
えのもと揚助 議会報告『Full swing 04』

発行日：2021年 9月

☆ご連絡

後援会『明日の相模原を築く会』
一緒により良い相模原を目指しませんか？

・えのもと揚助議員の市政説明会（数名からで可）実施の場を随時募集中！
・この『議会報告』のポスティングに協力していただける方 募集中！

●個人的に行かないので、廃止に
賛成

●財政的に仕方ないので廃止に賛成

●利用者が限定的であるため廃止に
賛成

●銀河アリーナ自体を知らないの廃
止に賛成 

銀河アリーナ廃止検討からの経緯

!!

廃
止
に
賛
成
意
見

その他の意見

●銀河アリーナは希少価値あり、相模原市の
シンボルなので廃止に反対

●市がもっと運営努力をするべきであり、廃止
に反対

●民間の協力を得て、運営していくべきであ
り廃止に反対

●私はやらないが、子供たちの為に残してあ
げたいので廃止に反対

●政令市になることで良くなると言っていたのに、縮小ばかりで疑問
●行革には賛同するが、プロセスをすっ飛ばして今回の行革に含めるテーマではない
●お金がないなら議員の給与をカットしてください

廃
止
に
反
対
意
見

橋本駅北口・相模湖駅・藤野駅・城山（スーパーア
ルプス前）・相模原駅（デッキ）・アリオ橋本店前・
エスポット淵野辺前・イオン古淵店前・相模大野
駅（デッキ）・サウザンロード入口交差点・淵野辺
駅南口・旧アイワールド前・星が丘交差点・税務
署前交差点・上溝ダイエー前・麻溝公園前

銀河アリーナ廃止についてアンケート

街頭アンケートの実施 （実施期間 2021/2/20～3/20）

実施場所：市内15か所

実施件数：計1,084件

10代
189名

20代
96名

30代
192名

40代
163名

50代
157名

60代以上
287名

662件

130件

142件

150件

補助金付き
民節民営で存続

市財政の為に仕方ない 

スケートリンクは不要 

従来方式での存続

中央区青葉1丁目、中央区青葉２丁目、中央区青
葉３丁目、弥栄1丁目、弥栄２丁目

戸別訪問アンケートの実施 （実施期間 2021/3/31～5/25）

実施場所

実施件数：計596件

10代
6名

20代
7名

30代
31名

40代
75名

50代
66名

60代以上
441名

9件

従来方式で
の存続

賛成 反対

補助金付き
民節民営で存続

466件

55件

66件

市財政の為に仕方ない 

スケートリンクは不要 

43件172件
※弥栄1丁目、弥栄２丁目で実施

駐車場有料化の賛成・反対

スケート団体や愛好家からの問い合わせ
や現況を伺う中で、市民の方の関心も非常
に高いことを知りました。
銀河アリーナの廃止に関する意見を直接
市民の皆さんから伺うために街頭アン
ケート・戸別訪問を実施しました。

ア
ン
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ー
ト
に
ご
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あ
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が
と
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　政令市移行から10年が経過した今も尚、暮ら
しの豊かさや地域の発展を実感できていない市
民の声は高まり続けている。
　財政の厳しさばかりが強調され、緊縮・縮小一
辺倒の夢なき政治に、本来主役であるはずの市
民は不在となり、官僚主導、中央ありき、一部の
既得権益者によって政が行われている。
　その古い政治に変革をもたらし、先人たちに
恥じない未来に拓かれた責任政治を実現するの
が、私たちの使命である。

『夢なき政治に未来への道はなし』

　私たちは、夢ある未来を描き、その実現の為に
知恵を出し合い、議論を尽くし、努力を惜しまな
い政治文化を創り上げる。
　そして、市民と共に改革の道へ突き進む強い
決意の下、未来のさがみはらを築く責任政党「地
域政党さがみはら」の結成をここに宣言する。

地域政党さがみはら 結党の報告 結党宣言（要旨）

地域政党
結党の報告

〒252-0237 神奈川県相模原市中央区千代田６丁目６-２

〒252-0253
相模原市中央区南橋本 1-3-13 小山ビル 1 階

TEL.042-703-5452

排水管高圧洗浄

0120-37-4988 TEL.042-757-2938

日本衛生環境

台所・トイレのつまり・水まわりのトラブル
お気軽にご相談ください。

〒252-0336 神奈川県相模原市南区当麻３５３９－１９９

一般土木建築請負

TEL . 042 -777 -1001  FAX .  042 -777 -1002

大建工業有限会社

株式会社アライブ・フードサービス

この議会報告作成にあたりご協賛いただいた企業様方には誠に感謝申し上げます。

　2021年1月に相模原市行財政構造改革プラン（案）の中で銀河アリーナの廃止案
が発表されました。突然の廃止検討となった銀河アリーナについて、率直な意見を
伺うために市民アンケートを実施。
　廃止に賛成・反対か、またその理由に加え存続方法などを選んでもらう内容で行
い、市内各所で多くの方にアンケートに答えていただき、対話をした結果。

で存続を望む声が多くを占める結果となり、
その結果を踏まえ、もとむら市長へ

銀河アリーナについては、2023年度内までに存続の可能性を含めて検討へと変更の発表

　去る令和3年8月2日、地域政党さがみはらの旗揚げを致しました。
現在、相模原市議会は、国や県、公務員組合や特定の団体とのしがらみ、加えて
議員同士の馴れ合い政治が常態化している状況であります。夢ある政治を市
民と共に実現させる上で、既存の議員では大改革を推し進めるだけの胆力が
ないことを痛感していました。
　新しい政治の実現には若い力と民間の発想・経験が必要不可欠であります。
そこで、地域活性化に民間人の立場で真剣に取り組んできた同志に声を掛け、
結党趣旨、綱領、基本政策を一年以上の歳月をかけて練り上げ、地域政党を結

成するに至りました。
　令和5年4月に執行される相模原
市議会議員選挙には、南区から山口
恒支部長、中央区から高橋和也支部
長が挑戦する予定です。
　先ずもって、皆様にご報告申し上
げます。

地域政党さがみはら
代 表 榎本揚助左から、中央区支部長 高橋和也（左）、代表 榎本揚助（中央） 、

南区支部長 山口恒（右）

結党宣言全文、綱領・基本政策
はWEBからご覧ください。

補助金付き民設・民設方式

市民アンケートの実施結果の
報告及び提言書を提出。

銀河アリーナ廃止で検討
廃止に賛成

行財政構造改革により廃止

10.6億円 試算見直し効果額（４年試算）

行財政構造改革プラン 賛成？ 反対？

市財政の為に仕方ない スケートリンクは不要

廃止に反対

約1.6億円／年

約23億円

従来方式での存続 補助金付き
民設・民営方式で存続

管    理
運営費

建替え
費　用

約7,300万円／年

なし
民間事業者へ補助金の支出

建替え費用

25年間


